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Варшавского Д оговора
В соответствии с планом боевой выделенных в состав Вооруженных 

подготовки и с целью подведения 
итогов текущего учебного года, в ок
тябре —  ноябре месяцах с. г. будут 
проводиться учения штабов и войск,

ВОІ

Сейчас настало время, когда на
ряду с уборкой зерновых и прода
жей хлеба государству надо быстро 
и без потерь убрать картофель. 
Нельзя допускать ошибок прошло
го года, когда в ряде колхозов н 
ферм совхозов области запоздали с 
началом уборки, провели ее неор
ганизованно, с большими потерями, 
а часть картофеля так и не убрали. 
В результате многие колхозы н сов
хозы не выполнили договорных 
обязательств по продаже картофе
ля государству и не обеспечили се
бя семенами.

Темпы уборки неудовлетвори. 
тельны. На 25 сентября план убор
ки  картофеля по области выполнен 
только на 58,6 процента. Хуже, 
чем в прошлом году, ведут уборку 
Бакчарскіій, Парбигскнй н ряд 
других районов. Если в прошлом 
году колхозы Бакчарского района 
на 25 сентября выполнили план на
77,2 процента, Парбигского района 
— на 63,9 процента, то в этом го
ду соответственно лишь на 62,8 н 
на 61,5 процента. Только недавно 
приступили к  уборке картофеля 
колхозы имени Калинина, «Заря», 
«Искра» и имени Свердлова Кри. 
вошеинского района и некоторые

іугне хозяйства области
Уборка картофеля — дело трудо

емкое. Чтобы быстро н без потерь

Долг партийных и советских ор
ганов, руководителей колхозов н 
совхозов — правильно расставить 
силы, хорошо организовать труд, 
ввести в действие материальные 
поощрения хорошо работающих на 
уборке.

Ни на минуту нельзя забывать о 
качестве уборочных работ. Мно
гочисленные факты с мест сви
детельствуют о том, что в ряде кол
хозов и ферм совхозов из-за плохой 
организации труда и отсутствия 
должного контроля со стороны ру
ководителей, главным образом, аг
рономов, за качеством уборки н со
хранностью картофеля допускают, 
ся большие потери. Надо по окон, 
чанни уборки на отдельных площа
дях провести боронование, а там, 
где есть необходимость, н перепаш
ку  с повторной подборкой клубней: 
бережно относиться к  картофелю 
при перевозке, погрузке, разгрузке 
машин, не допуская повреждения 
клубней.

Для предупреждения потерь уро. 
жая от фитофторы требуется осо. 
бенно тщательно просушить клуб
ни перед отправкой их на заготови
тельные пункты и перед закладкой 
на хранение.

Каждый колхоз и совхоз должен 
выполнить свои обязательства по 
продаже государству картофеля,

Делегат ы  ж а  X X I I  съезд К П С С

Сил стран Варшавского 
В этих учениях примут участив 

сухопутные, военно-воздушные, во
енно-морские и воздушно-десантные 
войска.

Учения будут проходить на терри
тории стран Варш аваого Договора.

л . П. КУЛЕВ, В. Л. НОВОКШАНОВА,
профессор доктор политехническо- доярка колхоза «Молот» Шегар- 
го института. ского района.

Н. А. БАБЕНКО, 
бригадир стройтреста №  97.

Ф . М. ПЛОТНО, 
секретарь Кожевниковского рай

кома КПСС.

вб л и ж а й ш и е  д н и  з а в е р ш и т ь  к о с о в и ц у  х л е б о в ,
УДАРНЫМИ ТЕМПАМИ ПОДБИРАТЬ ВАЛКИ!

убрать урожай, надо привести в отправлять иа приемные пункты 
действие все имеющиеся картофе-1 высококачественные клубни, 
леуборочные комбайны, картофеле- Важно хорошо подготовить 
копалки. А  там, где их нет, н уж но ; картофелехранилища, засыпать в 
на поля пустить плуги, привлечь к ’ полном размере семена с учетом 
уборке все трудоспособное населе- ■ расширения площадей под посева- 
нне колхозов и совхозов, не заня- ми картофеля в 1962 году.
тое на других работах 

Дело чести коллективов промыш. 
ленных предприятий, рабочих и 
служащих городов, рабочих посел
ков, районных центров оказать не
обходимую помощь колхозам и сов. 
хозам в проведении этой важной и 
ответственной работы.

Во многих хозяйствах придется 
хранить клубни в буртах и  транше^ 
ях. Рыть котлованы для буртов н 
траншей и закладывать в них клуб
ни на хранение следует теперь же, 
в ходе уборки. Это избавит колхозы 
и совхозы от потерь урожая во 
время заморозков.

СЛОВО СДЕРЖАЛИ!
М0СКВ.4, 25 сентября. (ТАСС). 

Липецкие хлеборобы засыпали в за- 
крома Родины 28 миллионов пудов 
зерна. 9то на 7 ,2  миллиона пудов 
больше плана и в 2 ,6  раза больше, 
чем было заготовлено за прошлый 
год. Липецкая область еще никогда 
не продавала государству столько 
хлеба. План продажи пшеницы вы
полнен на 151 процент, крупяны х 
культур заготовлено в 2 ,7  раза 
больше, чем в прошлом году, однако 
план продажи крупяны х и бобовых

культур недовыполнен. Продажа хле
ба государству продолжается.

Колхозы и совхозы области пол
ностью обеспечили себя добротными 
семенами озимых и яровых зерно
вых культур, создают необходимые 
страховые и продовольственные фон
ды, выдают хлеб на трудодни кол
хозникам.

За 8 месяцев текущего года в хо
зяйствах области выросло стадо 
крупного рогатого скота, поголовье 
свиней, овец и птицы.

О б я з а т е л ь с т в о  вы п о л н ю  д о с р о ч н о
Впервые за годы работы дояром 

в августе я вышел на первое место 
в соревновании 3 96  дояров и доя
рок нашего района. Около трех лет 
назад, когда я пришел работать на 
ферму, поставил перед собой цель: 
работать так, ка к  работает пере
довой дояр нашего района И. М. 
Акулов. Два года тому назад я вы 
звал его на соревнование за высо
кие надои молока. За это время я 
многому научился у  Ивана Михай
ловича. И вот теперь я  очень рад, 
что не только догнал, . но и пере

гнал Ивана Михайловича по надоям 
молока.

На 15 сентября я  надоил 2 .6 0 0  
килограммов молока от каждой из 
14 закрепленных за мной коров, а 
я  брал обязательство надоить в 1961 
году по 3 тысячи килограммов моло
ка. Конечно, свое обязательство я 
выполню SHawe.ibHO раньше. К  
1 октября надою от каждой коровы 
не менее 2 .7 5 0 — 2 .8 0 0  килограм
мов молока.

Р. МИНУБАЕВ, 
дояр колхоза имени Сталина 

Кожевниковского района.

☆  ☆  

С В О Д Н А
о  в ы п о л н е н и и  п л ана  п р о д а ж и  з е р н а  го с у д а р с т в у  

и з а с ы п к и  с е м я н  п о  р а й о н а м  о б л а сти  
н а  2 5  с е н т я б р я  1961 г.

(в процентах к плану)

Занимае
мое

место
Р А Й О Н Сдано зерна 

государству
Засыпано

семян

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8. 
9.

10.
11. 
12.
13.
14.
15.

Томский
Кожевннковскнй
Зырянешій
Туганский
Пышкино-Тронцкнй
Шегарскнй
Асиновский
Кривошеннскнй
Парбигскнй
Бакчарский
Чаинский
Молчановский
Тегульдехский
Парабельский
КолпашевскиЙ

По состоянию на 25 сентября по 
области план хлебозаготоеок вы
полнен на 84,4 процента. На хле- 
боаірие.мные пункты поступило 
зерна больше на 1.341 тысячу пу
дов, чем на эту же дату в прошлом 
году.

Медленными темпами ведут 
продажу хлеба госудаіктву Кри- 
вошеинский, Парбигскнй, Бакчар
ский и Чатаский районы. За ис
текшую пятидневку в хозяйствах 
этих районов вывезено на прием
ные пункты от 3 до 8 процентов 
зерна к  общему плану продажи 
его государству.

Засыпано семян 531,5 тысячи 
центнеров, или 72,7 процента к 
плану.

Слабо ведется засыпка семян в 
Чашіеком, ІІарабельском, Парбиг- 
ском, Туганском и Кривошеиіюком 
районах, где под урожай будущего

Б ы с т р е е  з а с ы п а т ь
х о р о ш и е  с е м е н а

*  ☆  ☆

Надежная основа для будугцего урожая
Семенные участки в большинстве 

колхозов Асиновского района обмоло
чены в хорошие сроки, зерно на се
мена засыпается нормальной влаж
ности и тщательно очищенное от 
сорняков.

Хорошо’ поставлено это дело в кол
хозе «Комсомолец» —  опытно-пока
зательном хозяйстве района. План 
засыпки семян зерновых культур  под 
урожаи будущего года выполнен здесь 
на 108  процентов, причем, все семе
на сортовые, засыпано более 200  
центнеров пшеницы сорта «скала». 
Ка к  только семенное зерно стало по
ступать на подработку к  сушилкам, 
агроном-семеновод И. 6 . Меньшикова 
организовала сортировку его и под
суш ку  тех партий семян, которые 
имеют влажность выше нормальной. 
Сушилки работают днем и ночью. 
Весь семенной материал пропускается 
только через сложные и вполне ис
правные зерноочистительные маши
ны. Просушка, сортировка и засыпка 
семенного материала в хранилища 
производятся под неослабным кон
тролем агронома-семеновода. Засы
панные в падежные хранилища сухие 
и чистые семена тщательно прове
ряются в контрольно-семенной лабо
ратории. Одна из проверок показала:

что семена в этом хозяйстве имеют 
хорошие посевные качества.

Успешно ведется засыпка семян в 
сельхозартели имени Сталина. Из 
плана 5 .500  центнеров здесь уже за
сыпано 5 .4 0 0  центнеров семян, в том 
числе основной продовольственной 
культуры  пшеницы —  2 .3 0 0  центне
ров. Агроном артели М. Лихачев про
являет большую заботу о качестве 
семян. Они, ка к  правило, засыпаны 
тонким слоем, очищены от сорняков. 
Зерно засыпается в хранилища толь
ко сортовое и сухое.

Идет сортировка семенного мате
риала на сложных зерноочиститель
ных машинах в колхозе «40 лет Ок 
тября». Ко;іхозяики решили все се
мена уже с осени засыпать в храни 
лища только сухими и полностью 
очищенными от сорняков. С этой за
дачей колхоз справляется хорошо. Из 
плана 4 .8 0 0  центнеров засыпано бо
лее 4 .700  центнеров сортового зер
на, более половины семян уже под- 
сортировано.

И. КОРШУНОВ.

Слова не подкрепили делом
Работники подлесовской фермы 

совхоза «Победа» Туганского района 
обещали в этом году завершить за
сы пку семян к  2 0 — 22 сентября. Но 
свои слова они не подкрепили делом. 
На подлесовской ферме , очень плохо 
заботятся об урожае будущего года. 
Здесь затянули ремонт сушилок. Одна 
из них была пущена в работу всего 
несколько дней назад. На 24 сентяб
ря засыпано только 1 .7 9 0  центнеров 
семян из плана 4 .2 0 0  центнеров.

На ново-архангельской ферме этого 
же совхоза много зерна скопилось на

токах. Его надо подрабатывать и за
сыпать в закрома, но этого не де
лается. Вывозкой зерна никто нс за
нимается. Транспорта здесь не хва
тает.

Руководителям совхоза «Победа» 
уже давно надо было поинтересовать
ся, ка к  идет засыпка семян на фер
мах, но они плохо контролируют у п 
равляющих. Надо так организовать 
дело, чтобы в ближайшее время пол
ностью засыпать семена под урожай 
будущего года.

С. НИКОЛАЕВ.

114 84,3
104.8 90,9
93.3 82,1
89.6 64.1
86.5 68.4
79.6 61,9
67.3 95,6
56.7 58,6
56.7 57.5
50.3 80,6
27.1 53,9

1.5 69.8
— 71,4
— 57,5
— 46,6

года засыпано немногим более 50 
процентов семян. Особенно отста
ют совхозы Колпашевского райо
на. где план засыпки семян вы
полнен всего на 46,6 прюцента.

Вступая в соревнование за до
стойную встречу X X II съезда
КПСС, колхозы и совхозы приня
ли высокие обязательства. Долг 
райкомов партии, райисполкомов, 
партийных организаций и руково
дителей хозяйств — повысить
организованность на уборке уро
жая, ускорить темпы продажи хле
ба государству и к  1 октября за
сыпать полностью се.мена под 
урожай 1962 года.

Самые крупные 
газотурбины

ХАРЬКОВ, 25 сентября. (ТАСС). 
В летопись третьего года семилетки 
запишут еще одно крупное событие 
“  изготовление на Харьковском за
воде имени С. М. Кирова самой круп 
ной в мире газотурбинной установки.

Мощность этого уникального агре
гата, являющегося прообразом буду
щей энергетики, —  50  тысяч кило
ватт.

Встав на предсъездовскую трудо
вую вахту, монтажники делают все, 
чтобы в первой половине октября —  
до открытия X X II съезда КПСС —  
начать промышленные испытания 
газотурбинной установки.

Взгляд творцов новой техники 
устремлен в будущее. Под руководст
вом главного конструктора турбин
ного завода, члена-корреспондента 
Академии наук УССР Л. А. Ш убенко- 
Шубина завершена и разработка 
технического проекта газотурбинной 
установки в сто тысяч киловатт.

Технико-экономические показате
ли здесь будут еще лучше. Расход 
металла, например, на каждый кило
ватт мощности сократится на 26,8  
процента. До сравнению с двумя 
газотурбинными установками по 50 
тысяч киловатт изготовление нового 
агрегата в сто тысяч киловатт обой
дется на одну треть дешевле, а пло
щади в машинном зале потребуется 
на 40  процентов меньше, в два раза 
сократится обслуживающий персо
нал.

Газотурбинным установкам совер
шенно не нуж ны  дорогостоящие кот
лы, без которых немыслима работа 
паровых турбин. Коэффициент полез
ного действия у  таких агрегатов вы
ше. чем у  паровых. Достигается так
же полная автоматизация управле- 

. ВИЯ установкой.

☆  ☆

БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Многие колхозы Кривошеинского 

района завершают уборку хлебов. В 
ближайнше два дня закончат уборку 
хлебов колхозники сельхозартелей 
имени XX партийного съезда, «Яс
ный путь». Неплохо справляются с 
планом продажи зерна государству 
колхозы «Искра», имени Калинина.

По соседству с колхозом «Искра» 
расположены поля соревнующегося с 
ним колхоза имени Свердлова. Но 
здесь совсем иное положение. Руко
водители этого хозяйства безответст
венно относятся к  проведению важ
ной государственной кампании. Они 
до сих пор не наладили нормальную 
работу комбайнов на полях, сквозь 
пальцы смотрят на потери зерна. От
дельные комбайнеры, напрѵімер, 
тт. Фомин, Сизов, Рожков, за всю

уборку убрали всего по 70 гектаров 
хлебов. По-прежнему, ка к  и в пер
вые дни уборки, в колхозе плохо ор
ганизована перевозка зерна с полей. 
Сотни центнеров зерна лежат на по
лях под открытым небом. Допуска
ются большие потери и порча зерна.

На 25 сентября план уборки вы
полнен только на 68  процентов.

Медленно ведется и продажа хле
ба государству. На 25 сентября план 
продажи хлеба выполнен только на 
47 процентов. Семян засыпано мень
ше половины —  42 процента.

Правление и партийная организа
ция колхоза имени Свердлова долж
ны немедленно принять меры для 
завершения уборки урожая и увели
чения темпов продажи хлеба госу
дарству. В. КОРШУНОВ.

УРОЖАЙ-ПОД УГРОЗОЙ 
ГИБЕЛИ

На полях колхоза имени Жданова 
Бакчарского района перед началом 
уборки стояла густая высокая пше
ница, тучно желтел овес, радуя серд
ца хлеборобов обильным урожаем. 
Теперь многие массивы выглядят по- 
другому; поникла до самой земли 
неубранная пшеница, осыпается под 
ударами осеннего ветра высохший на 
корню овес.

Колхозники сельхозартели имени 
Жданова вырастили богатый урожай 
зерновых, но уборка его организована 
в колхозе очень плохо. Уже 40 дней 
ведутся косовица и обмолот валков, 
но за это время убрано немногим бо
лее половины зерновых. На 26 сен
тября из 1 .088  гектаров в колхозе 
было обмолочено только 776 гекта
ров хлебов. В соревновании на убор
ке урожая колхоз занимает одно из 
последних мест в Бакчарском районе.

Низкие темпы жатвы в колхозе 
имени ІКданова не случайны. С са
мого начала уборки правление кол
хоза не создало нужного напряжения 
в борьбе за хлеб, плохо организует 
труд механизаторов.

В колхозе на 1 .088  гектаров зер
новых имеется 5 комбайнов и три 
ж атки . Этого вполне достаточно, что
бы быстро и без потерь убрать вы
ращенный урожай. Однако уборочная 
техника здесь используется далеко 
не на полную мощность. Особенно 
низка в колхозе выработка на ком
байн. Большинство агрегатов изо дня 
в день простаивает. Так, за послед
нюю пятидневку, когда стояла сухая 
солнечная погода, средняя выработка 
на комбайн в колхозе составила толь
ко 22 гектара. Передовой комбайнер 
колхоза Николай Францев убрал за 
это время 50 гектаров, четыре дру
гих комбайнера —  только 54 гекта
ра. На 22 сентября из 707 гектаров 
комбайнер Н. Францев обмолотил 360 
гектаров, остальные четверо —• 
только 347 гектаров.

Плохо используют в колхозе авто
машины на отвозке зерна от комбай
нов. В первой бригаде шоферы часто 
простаивают с зерном на сушилке 
из-за несвоевременной разгрузки ав
томашин. Комбайнер тов. Францев и 
шоферы уже не раз просили брига
дира тов. Кузнецова выделить для 
разгрузки автомашин постоянных 
людей, но он посылает колхозников 
па разгрузку от случая к  случаю.

Правление п партийная организа
ция колхоза не организуют борьбу с 
потерями урожая. В колхозе нет на
стоящего контроля за качеством 
уборки хлебов. Валки разбрасыва- 

>ютсд необмолоченными. При раз*

дельной косовице допущен высокий 
срез, многие валки провалились в 
стерню, поэтому часть колосьев при 
подборке осталась необмолоченной.

Во второй бригаде колхоза зерно 
ссыпается прямо на поле. У  агрега
та тов. Перфильева, например, ссы
пано под открытым небом более 15 
тонн овса. Комбайнер тов. Гирин, 
подбирая валки пшеницы 21 сентяб
ря, разгружал комбайн в стерню, да
же не очистив временный ток. Ссы
панное на полях зерно втаптывает
ся в землю, мочится дождями.

На токах и сушилках колхоза ско
пилось много зерна, оно не очищает
ся, не просушивается. Это тормозит 
продажу хлеба государству.

Колхоз имеет все возможности в 
короткий срок завершить продажу 
хлеба государству. Однако на 23 сен
тября из плана 3 .300  центнеров зер
на колхоз вывез на хлебоприемный 
пункт  только 900  центнеров хлеба.

Сейчас хлеб осыпается на кор* 
ню, часть урожая может уйти под 
снег. Правление и партийная орга
низация колхоза, Бакчарский райком 
КПСС до.чжны принять немедленные 
меры для спасения урожая.

А. ИГНАТЬЕВ.

В ЧЕСТЬ XXII 
СЪЕЗДА КПСС

ПервЬіе на 
предприятии

Над входом в кислородную 
станцию Самусьской ремонтно- 
эксплуатационной базы флота 
недавно появилась надпись: 
«Здесь работает нолѵтектив ком
мунистического труда».

Сотрудники станции первыми 
на базе завоева.іи это почетное 
звание. Соревнуясь за достой
ную встречу Х Х П  съезда КПСС, 
они бесперебойно снабжают ре
монтников кислородом. Пере
довой коллектив ремонтирует 
своими силами здание станции.

Все работающие на станции 
приняли новые обязательства в 
честь X X II съезда КПСС.

Е. ИВАНОВ.

ііиневцы держат 
слово

Дать сверх годового плана 
2 тысячи кубометров леса —• 
такое решение принял коллек
тив Линевского леспро.мхоза, 
обсуждая проект Програ.ммы 
КПСС.

Это обязательство было при
нято в то время, когда леспром
хоз «выбился из графика» и за
должал государству.

Напряженно трудился коллек
тив леспромхоза в августе. Ме
сячный план был выполнен 
29 числа, а до конца августа 
было дано 1.600 кубометров 
сверхплановой древесины. От
ставание было ликвидировано.

Хорошо работают линевцы и 
в сентябре. План двух декад пе- 
ревьшолнен. В счет предсъез
довских обязательств выдано 
еще 400 кубометров сверхпла
нового леса.

Н. МАЛЫШЕВ.

Вдвоем 
за троих

Бригада называется «малая 
ко.мплексная». Малая — пото
му, что в ней всего два челове
ка: тракторист, он же руководи
тель бригады Михаил Погорелое 
и вальщик Николай Кориков, 
комплексная — потому, что 
друзья осуществляют весь ко.м- 
плекс лесосечных работ: валят, 
трелюют и грузят лес на автомо
били.

Обычно малая комплексная 
бригада состоит их трех чело
век. Погорелов и Кориков реши
ли все операции выполнять 
вдвоем. Они постоянно добива
ются высокой выработки.

В этом году, включившись в 
соревнование в честь X X II съез
да КПСС, лесозаготовители 
обязались дать 12 тысяч кубо
метров древесины. Это на две 
тысячи кубометров больше годо
вого задания. За восемь месяцев 
заготовлено и отгружено около 
9 тысяч кубометров древесины 
вместо 6.340 по плану. Хорошо 
трудится передовая бригада и в 

сентябре.
Высокопрои 3 в о д и -

, тельный труд масте
ров леса оценен по 
достоинству. Недавно 
бригаде присвоено зва
ние коллектива комму
нистического труда, о ^  
члена передового кол
лектива награждены 
значками «Отличник 
социалистического со
ревнования РСФСР», 
обоим присвоено почет
ное звание «Мастер 
леса и сплава». Валь
щ ик Николай Алексан
дрович Кориков избран 
депутатам областного 
Совета депутатов тру
дящихся.

Быстро и снорови
сто работает в эти 
предсъездовские дни 
лучшая бригада Пиков- 
ского лесопункта Кол
пашевского леспром
хоза. Каждый день она 
дает сверхплановые ку 
бометры в счет своего 
личного подарка пар
тийному съезду.

М. КУРО Л ЕНКО .
На снимке: бригадир 

малой комплексной 
бригады коммунистиче
ского труда М. И. По« 
горелов.

Фото автора.
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Обсуждение проектов Программы и Устава 
Коммунистической партии Советского Союза

Соревнование разгорается
Каждый день приближает нас к  

■сторическому событию —  X X II 
Съезду КПСС. Лесозаготовители Ча- 
інско го  района единодушно одобри
ли проект Программы КПСС, все ши
ре развертывают соревнование в 
^есть съезда партии, настойчиво 
Мобилизуют резервы для выполне
ния планов и обязательств.

Вступая в третий год семилетки, 
Лесозаготовители Чаинского леспром
хоза брали обязательство выполнить 
годовой план лесозаготовок к  25 де
кабря и дать сверх плана пять ты
сяч кубометров леса.

Но уже первые месяцы борьбы за 
Іыполнение этих обязательств пока
рали, что у  коллектива есть ре- 
іервы для взятия больших рубежей. 
Е  когда по всей стране развернулось 
соревнование за достойную вс'пречу 
ІХ П  съезда КПСС, лесозаготовители 
пересмотрели ранее принятые обяэа- 
'Рельства. Они решили ко дню откры- 
іяя  X X II съезда партии выпо.лнить 
Десятимесячный план.

Слово у  лесников не расходится с 
Делом. За восемь месяцев заготовле
но и вывезено сверх плана 17,5 ты
сячи кубометров леса, то есть план 
Выполнен НВ 1 10 ,3  процента.

Лучших результатов добились 
Бундюрский, Обской, Иксинский, Ча- 
инский лесопункты. Сотни рабочих 
Рначительно перевыполняют нормы 
выработки. К  ним относятся мотово
дитель тов. Шлет, члены бригады 
разгрузчиков, возглавляемой брига
диром тов. Губером, тракторист тов. 
Кобыленко, члены бригады коммуни
стического труда тов. Проказова и 
другие.

Эти результаты особенно показа
тельны в сравнении с работой лес
промхоза в прошлом году, когда 
предприятие недодало государству 
19 тысяч кубометров леса.

СЛЕДУЕТ
ДОПОЛНИТЬ
В пункте «3» второго параграфа 

проекта Устава КПСС сказано, что 
член КПСС обязан неуклонно прово- 

' дить линию партии в подборе кадров 
по их политическим и дедовым каче
ствам. На мой взгляд, этот пункт  сле
дует дополнить словами: и мораль
ным начествам.

В 8Т0Н :^е параграфе пункт 
где сказано: «словом и делом содей
ствовать укреплению дружбы народов 
СССР, братских связей советского на
рода с народами социалистического 
лагеря, е пролетариатом и трудя
щимися всех стран», надо дополнить 
с.човами: «быть активным борцом за 
укрепление мира во всем мире».

В проектах Программы и Устава 
КПСС предусматривается системати
ческое обновление в определенных 
пропорциях руководящих партийных 
органов. Это правильно. Такой поря
док будет способствовать притоку 
новых партийных сил в партийные 
органы, правильному сочетанию ста
рых и  молодых кадров. Сле
дует добавить, что маетные пар
тийные органы должны не менее чем 
на лелоіину сестолть из неммуни* 
етов, непосредственно занятых в 
сфере материальнвго производства.

П. ПРУДНИКОВ, 
начальник орса 

Каргасоконого леспромхоза, 
член КПСС.

Райком КПСС, проанализировав освещаются по местному
причины отставания леспромхоза 
прошлом году, пришел к  выводу, 
что одна из важных причин этого —  
неправильное отношение руководи
телей леспромхоза к  подготовитель
ным работам. Партийная организа
ция леспромхоза уделила этому во
просу главное внимание.

В течение прошлой осени в лес
промхозе велась тщательная подго
товка к  зиме. Это позволило за зи
му вывезти на 18 тысяч кубометров 
леса больше, чем предусматривалось 
планом. Коллектив также вовремя 
подготовился к  весенним н  летним 
лесозаготовкам.

Работа в период весенней и осен
ней распутицы создает большие 
трудности для лесозаготовителей, но, 
ка к  показывает опыт, и  в это время 
можно успешно выполнять план, ра
ботать строго по графику.

В подготовительные работы преж
де всего включалось рациональное 
использование лесосек. Учитывая 
сильную заболоченность местности, в 
леспромхозе до минимума сократи
ли вырубки леса зимой с возвышен
ных мест. Их оставляли на весну, 
лето и осень. Больше стали уделять 
внимания строительству и содержа
нию волоков. В необходимый мо
мент, не в ущерб основным работам, 
выделялась дополнительная группа 
рабочих для строительства магист
рального волока.

Выбор разделочных площадок про
изводился так, чтобы расстояние 
трелевки не превышало трехсот мет
ров.

В практику организаций труда 
большинства лесопунктов прочно во
шла работа малыми комплексными 
бригадами.

Правда, в работе малых комплекс
ны х бригад у  нас еще много недо
статков. Между ними слабо органи
зовано соревнование, в результате 
их показатели значительно ниже, чем 
у звеньев других леспромхозов.

Широкое применение ва Обском 
лесопункте нашла крупнопакетная 
погрузка хлыстов методом натаски
вания.

Партийные организации леспром
хоза настойчиво цролагандируют и 
внедряют в производство прогрес
сивную технологию, передовой опыт, 
постоянно повышают чувство ответ
ственности у  каждого работника ва 
выполнение государственного плана 
и обязательств. Сейчас большинство 
коммунистов занято на прямых рабо
тах, в лесу. Повысилась ид аван
гардная роль в коллективах. Комму
нисты стали застрельщиками сорев
нования за коммунистический труд, 
за досрочное выполнение обязательств 
в честь X X II съезда КПСС.

Итоги соревнования регулярно от
ражаются на доске показателей,

радиовещанию. Учреж
дена районная Книга 
трудовой славы, в кото
рую заносятся имена 
победителей в соревно
вании.

Обсуждая проект Про
граммы КПСС, лесозаго
товители Чаинского лес
промхоза все шире раз
вертывают соревнование 
в честь X X II съезда 
КПСС. Высказываются 
требования к  райкому 
КПСС, комбинату «Том- 
лес» и отделу промыш
ленности и транспорта 
обкома КПСС по улуч
шению руководства лес
промхозом. Предложе
ние в основном одно —  
более оперативно ре
шать принципиальные 
вопросы развития пред
приятия.

Много претензий вы
сказывает коллектив Об
ского лесопункта в ад
рес треста «Томлесжел- 
дорстрой»: автодорогу
трест строит четыре го
да, а конца строитель
ства не видно.

Работники комбината 
«Томлес» плохо знают 
сырьевую базу леспром
хоза.

Нередки случаи не
своевременного снабже
ния леспромхоза рельса
ми, подвижным соста
вом и запасными частя
ми.

Сейчас все заготови
тели прилагают усилия 
к  тому, чтобы достойно 
встретить ХХП съезд 
КПСС, успешно вьтол- 
нить свое обязательство 
—  дать государству 
сверх годового плана 20 
тысяч кубометров леса.

6 . КОЗЛОВ, 
секретарь Чаинского 

райкома КПСС.

Коллектив механического цеха Томского шпалопропнточного завода несет 
предсъездовскую трудовую вахту. В соревновании цехов за август механическому 
цеху присуждено первое место. Здесь трем бригадам из пяти присвоены звания 
бригад коммунистического труда, семи передовым производственникам— звание 
ударника коммунистического труда.

На снимке: слесарь механического цеха, член КПСС, ударник коммуиястн-
чсского труда Николай Матвеевич Загоскин.

Фото Ф. Хитриневйча.

Обязательное условие построения 
коммунизма

Создание, наряду с могучей промышленностью, процветающего, всесторонне 
развитого и высокопродуктивного сельского хозяйства—обязательное условие 
построения коммунизма. Партия организует мощный подъем производительных 
сил сельского хозяйства, который позволит решить две основные, тесно связан
ные между собой задачи: а) достигнуть изобилия высококачественных продук
тов питания для населения и сырья для промышленности; б) обеспечить посте
пенный переход советской деревни к коммунистическим общественным отноше
ниям и ликвидировать в основном различия между городом и деревней.

ИЗ ПРОЕКТА ПРО ГРАМ М Ы  КО М М УНИСТИЧЕСКО Й П АРТИ И  СОВЕТСКОГО СОЮЗА

В проекте Программы 
КПСС перед огромной 
армией строителей Со
ветского Союза ставятся 
грандиозные задачи по освоению ка
питальных вложений ближайшего 
двадцатилетия. В этот же срок КПСС 
ставит задачу разрешить самую 
острую проблему подъема благосо
стояния советского народа —  ж и 
лищную проблему.

Быстро растут в нашей стране 
города и поселки, невиданными ра-

только ХОРОШО и отлично

Охранять и обогащать 
природу

Проектом Программы КПСС пред
усматривается невиданный рост всех 
отраслей промышленного и сеяьско- 
хозяйственного производства, огром
ное капитальное строительство, со
здание новых крупны х промышлен
ных районов. Все это связано с серь
езным изменением природных усло
в ій ,  значительным усилением интен
сивности нспольэовавия ресурсов 
природы.

Для обеспечения нормальных усло
вий ж изни человека, сохранения и 
увеличения ценных ресурсов живой 
природы необходима хорошая органи
зация природоохранительной работы 
в масштабе всей страны. Полная очи
стка промышленных стоков является, 
на ваш взгляд, иевлючительно важ
ной задачей, и половинчатое ее ре
шение неизбежно поведет к  гибели 
ценных диких и  культурных живот
ных и растений, к  ухудшению при
родных условий ж изни людей.

Работа по охране н  воспроизвод
ству ресурсов природы должна полу
чить широкое развитие, стать повсе
дневным делом каждого гражданина 
нашей страны.

Параллельно с разработкой кон
кретных планов развития отраслей 
хозяйства должны составляться на
учно обоснованные планы по охране 
и воспроизводству ресурсов природы 
в цепях наиболее полного их исполь
зования в интересах человека. В этих 
планах важное место должны занять 
меры по улучшению качества атмо
сферного воздуха, воды и почвы, по 
преврщеішкі! рйгрязн§авя вредвьши

веществами почвы, водоемов и  возду
ха.

Особо ценные в лечебном и  оздоро
вительном отношениях участки при
роды должны быть взяты под особую 
охрану и исключаться из планов хо
зяйственного использования. Сеть 
заповедников и народных парков дол
жна покрыть всю нашу Родину, осо
бенно в наиболее густонаселенных 
районах. Животный и растительный 
мир страны должен быть так преоб
разован, чтобы количество наиболее 
ценных видов организмов увеличи
лось, а количество вредных резко со
кратилось.

Превращение засушливых и забо
лоченных областей в прекрасные 
сельскохозяйственные угодья приоб
ретет очень большие масштабы. По
требуются большие работы по пред
отвращению вррозии почвы в повы
шению ее плодородия.

Учитывая все это, я предлагаю 
включить в проект Программы КПСС 
пункт об охране и воспроизводстве 
природных ресурсов: «Природные 
уеловия должны обоепѳчивать нане- 
ченкыѳ темпы развития народного 
хозяйства, для чего необходимо раз
витие государственных и обществен
ных форм охраны и еоспроиаввдства 
природных ресурсов, норенное пре
образование природы в рядо районов 
отрвны. Соѳтввтствінне будет орга
низована нвучно-ноолідоватальская 
и практическая рабвта ив вонове 
иомпліионого рвш іния првблімы».

И. ЛАПТЕВ, 
профессор.

нее темпами воздвигаются жилые 
дома.

Быстро растет и наш Томск. За по
следнее десятилетие жилой фонд Том
ска возрос на 600  тысяч квадратных 
метров. Таков был весь жилой фонд 
нашего города в 1940 году.

За ВТО же десятилетие построены 
школы на 9 .000  учеников, дома 
культуры Томского электромеханиче
ского завода м ГРЭС-ІІ, широкоэкран
ный театр «Октябрь», большой 
трамплин и многие другие здания и 
сооружения.

В Томске выросли большие жилые 
поселки: на Степановке, в районе 
ст. Томск-І, Восточный, на проспек
те имени Кирова, по улице Алтай
ской, по Московскому тракту, целый 
квартал многоэтажных общежитий 
политехнического института и много 
других жилы х массивов.

Однако темпы строителей Томска 
еще далеки от тех требований, кото
рые диктует жизнь. Строительные ор
ганизации зачастую не выполняют 
возрастающих заданий и, самое 
главное, все еще недостаточно за
ботятся о качестве строительства, 
строят дорого, неэкономно, допуска
ют много брака и переделок.

Новоселы некоторых сданных в 
эксплуатацию домов справедливо 
жалуются, что строители забывают о 
систематическом повышении качест
ва работ. Например, в многоэтажном 
доме по проспекту Кирова (вто зда
ние совсем недавно сдали в эксплуа
тацию работники УН Р-787) осыпа
лась ш тукатуркэ і рассохлись полы, 
плохо выполнены сантехнические ра
боты. На строительных участках не
редко плохо гасят известь —  в итоге 
на стенах возникают «дутики».

Далеко не всегда в низком качест-і 
ве строительства и отделки зданий 
повинны строители. Предприятия тре
ста «Стройдеталь» часто снабжают 
их сырой половой рейкой. Сборные 
железобетонные конструкции нередко 
имеют изгибы и перекосы, завышен
ный вес.

Работники предприятий стройин
дустрии в свою очередь предъявляют 
справедливые претензии коллективам | 
управления карьерами- Получаемые

ния на фракции идут на заводы сбор
ного железобетона. Производство 
конструкций из песка и гравия с 
большим количеством ила и глини
стых частиц ведет к  перерасходу це
мента, снижает качество железобето
на.

В проекте Программы КПСС под
черкивается, что качество продукции 
советских прещіриятйй должно быть 
значительно выше, чем на лучших 
капиталистических предприятиях. 
Еще в большей мере это относится к 
качеству строительства —  строители 
обязаны возводить прочные, краси
вые. долговечные здания и сооруже
ния. По-моему, в проекте Программы 
КПСС надо особо упомянуть, что 
первым условием хорошего качества 
строительства является высокое ка 
чество материалов и ионструиций, 
поступающих на стройку.

Резко снижает качество строитель
ства, особенно жилых домов, непра
вильная технология производства. Не 
раз говорили и писали о том, что все 
сантехнические и электромонтажные 
работы должны производиться до от
делки здания. Это справедливое тре
бование не соблюдается до сих пор. 
Следует установить строжаіііную от
ветственность руководителей строек 
за соблюдение правильной технологии 
строительства, за выполнение планов 
организации работ. Надо установить 
персональную ответственность руко
водителей строек за переделки из-за 
того, что не была соблюдена очеред
ность работ.

До сих пор во многих строительных 
управлениях безответственно отно
сятся к строительству фундамен
тов зданий, допускают их размо
раживание в суровые зимы, плохо 
ограждают от грунтовых и паводко
вых вод. По этой причине несколько 
лет не отделывается 80-квартирный 
дом в конце проспекта имени Фрунзе. 
Из-за халатности руководителей 
стройуправления Л* 1 треста «Томск- 
строй» тт. Сафонова и Шараѳвского 
допущено обводнение грунтов под 
подошвой фундамента жилого дома 
по улице Дзержинского. В итоге

ими с этих карьеров песок и гравий происходит осадка одной из секций 
зачастую без обогащения и  разделе* 1 здания.

Нередко добротно выстроенное зда
ние принимается с низком оценкой 
или совсем не принимается в эксплу
атацию из-за плохо выполненных от
делочных работ. Например, недавно 
государственная комиссия отказалась 
принять в эксплуатацию , здание дет
ских яслей в городке строителей по 
Алтайской улице. Строители для сво
их детей так «отделали» здание, что 
пришлось забраковать все малярные 
работы.

Такие случаи бывают редко, но 
они показывают, как  еще низка куль
тура производства на стройках. Что
бы улучшить качество отделки зда
ний, необходимо широко поставить 
общественный контроль за производ
ством работ, привлекая к  нему в пер
вую очередь будущих жильцов.

В проекте Программы КПСС 
подчеркивается, что «особенно сле
дует поощрять инициативу и успехи 
в изыскании и использовании новых 
возможностей повышения количест
венных и качественных показателей 
производства». На этом ясном и пря
мом пути у наших строителей много 
неиспользованных резервов. Здесь и 
широкий общественный контроль ко
миссий партийного контроля, посто
янно действующие производственные 
совещания, комсомольские посты. Не
исчерпаемы возможности к  улучше
нию качества продукции даег внедре
ние передового опыта, ка к  отечест
венного, так и зарубежного. Следует 
усилить в соревновании борьбу за ка
чественные показатели строителей. 
До сих пор у нас в Томске при оцен
ке работы строительных организаций 
принимают во внимание только ко
личественные показатели выполне
ния плана.

Пустив в дело эти и другие неис
пользованные резервы, наши строите
ли могут и должны добиться отлич
ного качества строительства. Пола
гаю, что пора уже исключить при 
приемке еданий и сооружений оценку 
«удовлетворительно»'. Советские 
строители должны строить только хо
рошо и отлично.

В. РЯЗАНОВ,
инженер-инеліктор гооударот- 
венного архитіктурно-отроитіль- 

ноги контроля Г| Іомена.

ГОРДОСТЬ ЗА ПАРТИЮ, 
ЗА РОДИН)/
11 сентября 1 9 1 9  года партийная 

организация приняла меня в ряды 
РКП(б). В 1919  году проходил 
исторический V II I  съезд нашей пар
тии, принявший вторую Программу 
партии.

За 42  года с момента принятия 
Программы огромные преобразова
ния произошли в нашей стране, по
строившей социализм. Наша Родина 
стала страной индустриальной, стра
ной крупного механизированного 
коллективного сельского хозяйства, 
страной передовой науки и культу
ры.

X X II съезд КПСС примет новую 
Программу, . программу построения 
коммунизма.

Советский народ воспринял проект 
Программы партии ка к  свое родное, 
кровное дело.

Коммунисты нашей партийной ор
ганизации при домоуправлении 3 
вместе с жильцами усадеб оживлен
но обсуждают проект Программы 
партии и  единодушно одобряют этот 
исторический документ, вносят свои 
предложения. Растет трудовая и по
литическая активность населения.

Мне сейчас 68 лет, я счастлив, 
что дожил до великих дней, когда 
X X II съезд нашей родной Коммуни
стической партии примет новую Про
грамму партии —  программу по
строения коммунизма. Когда читаешь 
и  перечитываешь проект Программы 
— этот исторический документ,— чув
ство великой гордости наполняет 
сердце, гордости за партию, за Ро
дину.

И. стятю ги н ,
пенсионер, член КПСС 

с 1919 года«

Качественные поназатели 
и передовой опыт

Ускорение сроков создания мате
риально-технической базы коммуниз
ма требует наиболее рациональ 
ного использования имеющихся ре
сурсов. Партия большое внимание 
уделяет улучшению качественных 
показателей работы предприятий, 
особенно повышению производитель
ности труда и снижению себестоимо
сти продукции. «Технический про
гресс и  лучшая организация произ
водства, —  отмечается в проекте 
Программы КПСС, —  должны быть 
использованы полностью на каждом 
предприятии для увеличения произ
водительности труда и снижения се
бестоимости продукции».

После XXI съезда КПСС коллектив 
нашего леспромхоза взял курс на 
улучшенив^качественных показате- 
.тей. Непрерывно растет производи' 
тельноетЬ"Труда. За два с половиной 
года семилетки комплексная выра
ботка на каждого рабочего выросла 
на 18,6 процента.

В прошлом году каждый кубометр 
заготовленного нами леса обошелся 
на 24 копейки дешевле, чем это пре
дусматривалось планом. А ведь заго
товили мы более 300 тысяч кубомет
ров древесины. Так сбереженные на 
каждом кубометре копейки привели 
к  экономии десятков тысяч рублей. 
В этом году себестоимость каждого 
Кубометра леса на 7 копеек меньше 
плановой м на 13 копеек меньше 
чем за соответствующий период 
прошлого года.

Решающим в улучшении качест
венных показателей является широ
кое внедрение передового опыта.

Многим в леспромхозе памятны 
те времена, когда у  нас были о д и н -  
два рекордсмена, а вредние показате
ли оставались низкими. Статья в га
зете о нашей работе так и называ
лась: «За спиною передовиков».

Теперь можно без преувеличения 
сказать: передовым опытом, которым 
год —  два назад владели немногие, 
владеют очень многие наши механи
заторы.

Взять руководителя малой ком
плексной бригады Василия Мытни- 
ченко. Еще в позапрошлом году о 
нем ничего не было слышно, а сей
час он признанный мастер леса.

Вот краткий экономический ана
лиз работы этой передовой бригады. 
В прошлом году бригада заготовила 

погрузила крупными пакетами 
23 .093  кубометра древесины. Сред
ний сменный показатель на тракто- 
ро-смену в леерромхозе составлял 
47 кубометров, а в бригаде В. Мыт- 
ниченко —  81 кубометр. Чтобы за
готовить и погрузить сверхплановый 
лес, который дали В. Мытниченко и 
его товарищи, потребовалась бы в 
течение года дополнительно 241 
тракторо-смена. Вот во что практи
чески выливается овладение передо
вым опытом. В этом году передовая 
бригада работает еще лучше.

Новыми методами крупнопакетнон 
погрузки, наиболее рациональной ор
ганизацией труда внутри комплекс
ной бригады овладели также тт. К и 
реев, Калюжный II многие другие на
ши механизаторы.

Общий подъем был достигнут тог
да, когда партийная организация 
леспромхоза взяла курс не на дости
жение отдельных рекордов, а на 
кропотливое обучение передовому 
опыту всех механизаторов.

В лесосеках были созданы школы 
передового опыта, передовики стали 
выезжать на отстающие лесопункты. 
Для пропаганды передового опыта 
привлечены стенная печать н  ра
дио. Администрация леспромхоза 
поставила перед каждым мастером, 
начальником и механиком лесопунк
та задачу: самим хорошо изучить 
передовой опыт и внедрить его на 
СІ01Х у ч іс т а и  н  лесопунктах.

А  сколько леса дополнительно 
можно получить, если бы каждая ма« 
лая комплексная бригада областк, 
по примеру передовиков, давала еже
годно по 2 0 — 25 тысяч кубометров 
леса!

Что этому мешает? Слабая орга* 
низаторская работа по обмену пере
довым опытом между предприятия
ми.

До сих пор иоыбинат «Томлес», в 
основном, ограничивается призыва
ми о внедрении передового опыта, не 
подкрепляя эти призывы организі* 
циоыными мерами. На базе нашего 
леспромхоза хотели организовать 
школу передового опыта, но эта по
пытка не получила развития. В на
ш их лесосеках побывало несколько 
механизаторов из других леспромхо
зов. Предполагалось, что такие по
ездки будут продолжены, но вскоре 
все затихло.

Чтобы передовой опыт дал боль
шой практический выигрыш, нужно 
не эпизодическое ознакомление ь 
ним отдельных людей, а хорошо раз
работанная система изучения и осо
бенно внедрения такого опыта. Та
кую  хорошо продуманную систему 
должен разработать комбинат 
«Томлес». Пока же мы очень плохо 
осведомлены о том, какие передовые 
приемы применяют лесозаготовители 
других леспромхозов, какой выигрыш 
в повышении производительности 
труда и снижении себестоимости 
продукции они дают.

На наш взгляд, одной из важней
ших обязанностей каждого мастера, 
каждого руководителя участка, ле
сопункта, предприятия должно быть 
планомерное внедрение передовых 
методов организации труда и произ
водства. Это касается не только 
предприятий лесной промйшленно- 
сги: руководители заводов, фабрик і  
других предприятий, средние я 
младшие командиры производства 

должны иметь совершенно опреде
ленные задания с конкретными сро
ками внедрения передового опы
та. За выполнение этих заданий 
должна быть установлена такая же 
ответственность, ка к  и за выполне
ние плана по вы пуску валовой про
дукции и других показателей.

Плохо у  нас поставлена и печат
ная пропаганда передового опыта. 
В свое время комбинат «Томлес» 
выпускал брошюры об опыте пере
довых леспромхозов, лесопунктов, 
мастерских участков. В последнее 
время вы пуск таких брошюр очень 
редок. Очень мало выпускается в 
рассылается по предприятиям лите
ратуры и об опыте леспромхозов 
других экономических районов.

И еще одно замечание. Некоторые 
наши специалисты и передовики 
производства иногда выезжают ДЛИ 
изучения передового опыта в п е м - 
довые леспромхозы страны. Не 
большинство этих выездов не оотав* 
ляет в работе никаких следов. Мы 
на местах не знаем, чем занимались 
в далеких краях посланцы наших 
предприятий. Надо и здесь навести 
порядок. Обобщенные рекомендации 
членов наших делегаций должны 
рассылаться на все предприятии, где 
могут применяться передовые формы 
организации труда н производства, 
для изучения которых наши специа
листы и  новаторы выеэжалк в дру
гие предприятия.

Передовой опыт > наше огром
ное богатство. Чтобы он нашел доро
гу  на все участки, во все бригады, 
надо как  следует организовать дело 
его изучения н  внедрения, возло
жить ответственность за это на ко
мандиров производства, шире ори* 
влекать к  атому делу обществеі* 
ность,

К. КНЯЗЕВ,
начальник планово-экѳнемичі-

ского отдела Наргасонского л е і-
. .  піимхоаВі
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ЗАХАР ХОДОРЕНКО 
первенства не уступает
Механизаторы! Множьте свои усилия в труде, 

быстрее завершайте уборку хлебов! 
С О Р Е В Н О В А Н И Е

комбайнеров и машинистов жаток колхозов и совхозов области 
на уборке урожая

П о к а з а т е л и  н а  2 5  с е н т я б р я  1 9 6 1  г о д а

і і Убрано

Фамилия, имя, 
отчество 

»

і  том числе
Колхоз иди совхоз Район

жатками подоб
рано

Комбайнеры и машинисты жаток 
южных районов:

1 3. А. Ходоренко
2 И. В. Ахиыдин
3 И. И. Козловский
4 С. П. Найдуиов
5 И. Д. Пахомов
6 И. П. Майский
7 А. Адамович
8 А . М. Воротников
9 И. Е. Полевечко

10 И. Мисник
11 В. Гурьев
12 А. К. Богдашкнн
13 Е. М. Королева
14 Л. Залевский
15 Д. А. Гуцу
16 П. И. Кайзер
17 П. С. Ураэов
18 И. Я. Золотарев
19 В. А. Ромаиченио
20 В. С. Найдуков
21 И. С. Муршицев
22 Ф. С. Хмельницкий
23 И. Б. Васильев
24 И. Залевский
25 М. П. Караим 
2Ѳ П. К. Шпаков
27 Я. П. Ромашов
28 Н. А. Шальнов
29 Д. М. Филвпиов
30 М. К. Семенов
31 С, £. Коровин

X  В. 3. Нахай
2 Н. Ф. Францев
3 В. А. Горбун
4 И. С. Королевич
5 Е. П. Еремин
6 И. И. Кузнецов
7 И. Б. Арзамасов
8 А. Е. Маньков
9 И. В. Лоев

10 А. Н. Носков
11 Ф. Р. Гайдученко
12 И. М. Капншняков
13 К. Д. Колобов
14 И. Н. Новичихия
15 £. А. Крупенин
16 А. А. Дедун
17 С. П. Мядзелянец
18 Р. А. Шилов 
ІѲ В. В. Вранчая
20 И. С. Иоч
21 В. И. Тергаев
22 А. И. Анохин
23 С. А. Антипов
24 П. И. Баринов
25 С. Н. Костинский
26 В. М. Крицкий
27 В. Пронин

имени Сталина Кожевниковский Ѳ80 407 171
имени Сталина Кожевниковский 590 288 140
имени X X I съезда КПСС Кожевниковский 523 6 9 —
«Н новым победам» Кожевниковский 513 — —
имени X X I съезда КПСС Кожевниковский 491 — 175
имени X X I съезда КПСС Кожевниковский 480 305 79
имени Ленина Пышкино-Троицкий 480 — —
«Прогресс» Зырянский 470 160 —
«Россия» Шегарскнй 433 94 54
имени Ленина Пышкино-Троицкий 430 — —
«Путь социализма» Пышкино-Троицкий 450 — —
имени X X I съезда КПСС Кожевниковский 441 — 90
РыбаловениЙ Томский 431 290
«Путь социализма» Пышкино-Троицкий 430 — —
имени Кирова Асиновский 413 193 45
имени Ленина Кожевниковский 413 54 54
имени Сталина Зырянский 397 23Ѳ —
нмеюи Ста.тияа Зырянский 390 —
имени X X I съезда КПСС Кожевниковский 383 63 59
«К  новым победам» Кожевниковский 381 — 65
«40 лет Октября» Туганский 380 330 50
«Молот» Шегарскнй 878 117 56
«Новый путь» Кожевниковский 372 — —
«Путь социализма» Пышкино-Трбицкий 380 — —
«Рассвет» Зырянский 360 100 —
« К  новым победам» Кожевниковский 356 _ —
имени X X I съезда КПСС Кожевниковский 356 — 145
«Победа» Туганский 351 — —
«Заветы Ленина» Кожевяиковский 351 147 —
«Комсомолец» Асиновский 350 _ —
«Молот» Шегарскнй 350 109 30

Тайнеры и машинисты ж ато к  
северных районов:

им ещ  Свердлова Кривошеннский 449 -
имени Жданова Бакчарский 393 128
имени Свердлова Кривошеннский 391 —г __
имени Калинина Кривошеннский З Й ‘ __ ' —
«Искра» Кресвошеинский 379 54 __
«Ясный путь» Кривошеннский 364 __ —
«Искра» Нривошемискнй 347 27 —
Тунгусовский Молчановский 338 161 —
«Ясный путь* Кривошеннский 326 — __
имени Свердлова Кризошеинский 3?0 — —
«Заря» Кривошеннский 320 —
«Прогресс» Бакчарекяй 320 _ __
«Искра» Кривошеимсний S U —
«Прогресс» Бакчарскнй 30S — 135
Іунгусойский Молчановский 299 __
«Победа» Кривошеннский 296 93
«Искра» Кривошеннский 293 ... —
Молчановский Молчановский 286
имени Кирова Бакчарскнй 28S 2 8 5
«Искра» Крсівошеинский 275 —
имени Ленина Вакчарский 269 ..... 187
имени Ленина Бакчарскнй 269 .... 157
имени Ленина Вакчарский 268 268
имени Iteposa Бакчарскнй 266 91
имени Ленина Вакчарский 260 260 ...
«Заря» Кривошеннский 258
«Победа» Кривошеннский 258 — 93

В Министерстве иностранных 
дел СССР

23 сентября 1961  г .  заместитель 
Министра иностранных дел СССР 
Н. П. Фирюбин принял посла Турец
кой Республики в Москве Ф. Кору- 
тюрка и по поручению Советского 
правительства сделал ему устное за
явление по поводу начавшихся 12 
сентября в Турции крупны х воен
ных маневров НАТО под условным 
названием «чек-мейт» («ш ах-мат»).

Правительство СССР заявило, что 
уже сам факт проведения таких ма
невров государствами НАТО в дан
ный момент свидетельствует об их 
провокационном характере.

Такого рода маневры вблизи гра
ниц Советского Союза и других со
циалистических государств, особенно 
в современных условиях, нельзя 
расценить иначе, ка к  враждебную 
демонстрацию против втих государств 
и ка к  одно из очередных агрессив
ных военных мероприятий НАТО, 
имеющих целью осложнить между
народную обстановку.

Советское правительство конста
тирует, что Турция продолжает ве- 
с т і  дискредіггировавшую себя еще 
во времена свергнутого правительст
ва Мендереса политику соучастия в 
осуществлении агрессивных планов 
НАТО и СЕНТО в районах, располо
женны х на подступах к  СоНетскому 
Союзу.

Предоставление НАТО черномор
ских проливов и Черного моря фак
тически для проведения маневров не
совместимо с международнЕпп согла
шениями и законными интересам! 
черноморских государств.

Турецкое правительство, заявляет 
правительство СССР, берет на себя 
тем самым всю ответственность за 
возможные последствия подобных 
действий.

Г-н  Еорутюрк сказал, что заявле
ние Советского правительства будет 
доведено до сведения правительства 
Турции, ^

Два года работает в селе Пышкино-Тронцком книжный магазин со 
свободным доступом покупателей к  книгам. В магазине — чистота и 
порядок, богатый выбор различной литературы. В книге жалоб и 
предложений магазина — только положительные отзывы в адрес ра
ботниц, обслуживающих магазин, — Александры Демидовны Заха
ренко и Елены Викторовны Ковалевич, борющихся за звание ударни
ков коммуннсгпческого труда. Из месяца в месяц план товарооборота 
магазин перевыголняет.

На снимке:-работница магазина А . Д. Захаренко.
Фото П. Зайцева.

И з  р е д & ж с ц и о ш ш о А  п о ч т ы
Пароходы 

проходят мимо...
За последние годы пассажирский 

флот Обского пароходства пополнил
ся комфортабельными пароходами и 
теплоходами, улучшилось обслужи
вание пассажиров на судах и на 
большинстве пристаней.

Но не скажешь этого о пристани 
Кожевниковского района. 

—  крупная пристань, но 
она не благоустроена. Для пассажи
ров — только голый берег и небо над 
головой. Ожидая парохода, они мок
нут и  мерзнут под дождем и ветром.

Многие пассажирские пароходы не 
заходят в Бороново, их команды 
ссылаются на недостаточные глуби
ны на Вороновской протоке. Но вто 
лишь предлог: сюда заходят круп
ные самоходки и буксирные парохо
ды с баржами с большой осадкой.

Пассажирские пароходы часто 
останавливаются в Красном Яру, хо
тя билеты продают до Вороново. 
Иногда пароходы пристают и выше 
Красного Яра, где место высадки 
илистое, обрывистая, неприступная 
гора и нет никакого подъезда к  ме
сту высадки.

Население Вороновского сельского

На положении пасынка
Н

ЕСКОЛЬКО раз рабкоры 
«Красного анАмен»>> со

общали о недостатках на строй
ке нового томского гормолзаво- 
да, о медленных темпах строи
тельства. После каждого раб

коровского сигнала положение дел несколько улучшалось, но в 
целом темпы строительства пускового объекта остаются очень 
низкими. План строительно-монтажных работ за восемь месяцев 
выполнен лишь на 14 процентов, а завод следует сдать в экс
плуатацию в '.екущем году.

Недавно строительство завода передано другой организации 
— УНР-292.

На стройке ежедневно занято 10— 12 рабочих, а нужно вчет
веро больше. Бригады по-лрежнему часто простаивают из-за не
своевременной подачи бетона, автокрана и автомашин, перебоев 
в достаике железобетонных конструкций, столярных изделий.

Работники УНР-291 и треста №  97 больше года обещали 
изготовить нестандартное оборудование для будущего завода, 
заключить договор на изготовление такого оборудования с Том
ским специализированным участком треста «Востоктехмонтаж». 
Год они продержали документацию и, не сделав ничего, в нача
ле августа заявили: «Пусть готовит оборудование заказчик», то 
есть управление мясной и молочной промышленности.

Еще меньше внимания уделяют стройке гормолзавода работ
ники треста «Стройдеталь». За восемь месяцев с заводов треста 
«Строидеталь> должны были подать 1.380 квадратных метров 
столярных изделий, а подвезли... 78 квадратных метров этих 
изделий.

В начале августа вопрос об ускорении строительства гормол- 
завода обсуждался на васеданнн совнархоза. Принято хорошее 
решение, назначены среки окончания работ. Но дело, по суще
ству. не двівдулось вперед.

Н. Х А М И Д УЛ И Н , Д. ЕРИЖ ЕВ, члены 
контрольного поста газеты «Красное знамя» 

на строительстве гормолзавода.

В Начале третьего года семилетки 
работники управлении строительства 
и промышленности стройматериалов 
совнархоза объявили стройку том
ского гормолзавода показательной. 
Однако дела на этой показательной 
стройке идут экачвтельно хуже, чем 
на других стройках Томска.

Основной производственный кор
пус завода строители по графику 
долЗкны были сдать под монтаж обо
рудования в середине июля, к в нем 
выполнено не больше одной пятой

всех строительно-монтажных работ. 
Нет перекрытий над подвалом, си
ротливо тянутся вверх колонны, не 
перекрытые ригелями. Еще не за
кончена кладка стен первого этажа, 
не установлены перегородки. На 
стройке корпуса неделями бѳздейст-* 
вует мощный башенный кран.

Еще в июле по плану следовало 
передать под монтаж оборудования 
вспомогательный корпус, в котором 
будут механические мастерские, 
компрессорная, электроподстанция,

но адесь лишь в середине сентября 
закончена кладка стен.

Невыполнение плана и срыв гра
фиков строительства объясняются 
крайне низкой организацией труда 
рабочих и всего процесса строитель
ного производства. Непосредственно 
строительные работы организует мо
лодой мастер УН Р-292 тов. Алту
хов. Ему требуется помощь в работе, 
но ее он не получает. Недавняя ре
организация не изменила стиля ру
ководства стройкой.

Из-за неувязок между строителя
ми и автотранспорникани, а также 
работниками стройиндустрии велики 
простои рабочих и механизмов.

Главный инженер УН Р-292 тов. 
Рейдер не сумел добиться делового 
содружества с субподрядчиками, 
плохо организует работы.

9 августа на заседании совнархоза 
был установлен последний срок окон
чания строительных работ на вспомо
гательном корпусе —  ̂ 26 августа. 
Были даны конкретные задания ра
ботникам стройки и треста «Строй
деталь».

Задачи были поставлены вполне 
выполнимые. Работники завода iN* 3 
обеспечили подачу плит на вспомо
гательный корпус. Руководители 
Томского участка треста «Сибсталь- 
конструкция» прислали сюда мощ
ный кран и бригаду монтажников. А 
тов. Рейдер не удосужился прислать 
бригаду каменщиков, чтобы закон
чить стены (всего 48  кубометров 
кладки !). Из-за его халатности 
бригада монтажников тов. Малюжеы- 
па» имея все необходимые конствук- 
ции и механизмы, простояла с і 9  по 
22  августа.

Работам на стройке вспомогатель
ного цеха и в сентябре конца не вид
но.

—  Если б это был единичный 
случай, —  рассказывает тов. Малю- 
женец, —  а то ведь такая неоргани
зованность стала системой. С начала

августа больше стоим, чем работаем. 
Сколько плит лежит вокруг основно
го корпуса! Их можно монтировать 
лишь после того, ка к  будут уложены 
48 плит типа КП П-8. А их мы никак 
не можем получить с завода Jsl 3 
треста «Стройдеталь». Монтаж ва 
основном корпусе пришлось прекра
тить.

Не лучше подвозят сюда и другие 
железобетонные конструкции. За 
семь месяцев следовало подвезти 
1 .138  кубометров железобетона, до
ставлено —  537 .

Угрожающее положение склады
вается с прокладкой сетей теплофи
кации, канализации, со строитель
ством дорог и благоустройством.

Сроки истекают, уходят последние 
теплые дни, а прокладка сетей водо
провода, канализации на территории 
завода, траншеи для теплотрассы 
не начата, медленно прокладыва
ются траншеи для водопровода и по 
улицам Казанской и Никитина.

Прораб УН Р-739 тов. Павлушин 
снял экскаватор со стройки. Это мо
жет привести к  тому, что в цех до 
морозов не дадут тепло, и тогда 
нельзя будет вести отделку здания и 
монтаж оборудования.

Чтобы своевременно начать этот 
монтаж, следовало давно готовить 
нестандартное оборудование, которо
го потребуется около 200  единиц. 
Надо изготовить 19  транспортеров 
для подачи сырья, готовой продук
ции и тары, аммиачные и рассоль
ные батареи. Недавно выяснилось, 
что на это оборудование даже не 
размещены заказы.

Такое состояние дела на одной из 
пусковых строек Томска не может не 
вызвать тревоги. Руководителям уп 
равления строительства и  промыш
ленности стройматериалов совнархо
за надо добиться, чтобы работники 
трестов № 97 и «Стройдеталь» ко
ренным образом улучшили здесь де
ло. Л. ТИТОВА.

Совета надеется, что Обское пароход
ство примет меры к  улучшению об
служивания пассажиров.

ВОРОНОВ, ПОПОВ, ШЕПЕЛЕВ 
и другие.

В от так  
оперативность]
Центральный совет Всесоюзного 

общества изобретателей и рациона- 
лизцхщщк. еще 14 а в густу  -принял 
решение провести с 1 цо 30 сентяб
ря месячник-смрт> массо^вого внед
рения в производство предложений 
рационализаторов и  изобретателей.

Такой месячник-смотр в Тегуль- 
детеком районе не состоялся. Дело в 
том, что протокол Центрального со
вета ВОИР Томский областной совет 
общества изобретателей и рациона
лизаторов прислал нам лишь 12 сен
тября, да и то в одном экземпляре. 
Пока мы размножали этот документ, 
пока он дошел в первичные органи
зации, время для проведения смотра 
подходило к  концу.

Прямо надо сказать: не слишком 
оперативные люди работают в Том
ском областном совете ВОИР.

В. БАЙКАЛОВ, 
инструктор Тегульдетского 

райкома КПСС.

Упорядочить 
лѵесто стоянки 

автобуса
Автобусы, курсирующие от села 

Пышкино-Троицкого до города Аси
но, не имеют определенного места 
осіановки. Пассажиры вынуждены 
разыскивать автобус по всему горо
ду.

Необходимо отвести определенное 
место для остановки автобусов, сле
дующих в село Пышкино-Троицкое, 
и улучш ить обслуживание пассажи
ров.

В. БУРГЕР.

ДРУЖЕСТВЕННЫЙ ВИЗИТ
ТУРКУ, 25 сентября. (ТАСС). Ви

зит в Финляндию Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева находится в центре 
внимания общественности страны. 
І'азеты и радио подробно освещают 
пребывание «Я. И. Брежнева. Всюду, 
где появляются Председатель Прези
диума Верховного Совета СССР и 
президент Финляндии, их тепло при
ветствуют финские граждане. Они 
видят в этом визите новый вклад в 
развитие и укрепление советско-фин
ляндских отношений.

Вчера Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. Бреж
нев вместе с президентом Урхо 
Е. Кекконеном и сопровождающими 
их лицами прибыли в один из круп 
нейших промышленных и культур
ных центров Финляндии город Тур
ку . Несмотря на поздний час, на при
вокзальной площади и на улицах 
приветствовать Л. И. Брежнева и 
У. К . Кекконена собрались много
численные жители города.

Сегодня Председатель Президиума 
Верховного Совета Л. И . Брежнев, 
У . Б. Кекконен и  сопровождающие 
их лица были гостями акционерного 
общества «Несте», они совершили 
интересную прогулку по живописно
му шхерному району и отдыхали на 
одном из островов.

Вечером Председатель І^езидиума 
Верховного Совета Л . И . Й е ж не в  и 
президент У, К , Кекконен и сопро
вождающие их лица знакомились е 
интереснейшим историческим памят
ником Финляндии ^  древНин Зам
ком Турку . В этом замке городские 
власти Т ур ку  устроили обед в честь 
Л . П . Брежнева и  У , К .  Кекконена, 

Л . И . Брежнева и У , Б , Еекконе** 
на приветствовал председатель му
ниципалитета города Турку А, Той- 
вонен.

Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И« Брежнев вы- 
ступи.ч с ответной речью.

В честь XXII съезда КПСС

НуДсен переезд
Б Л"* 220 газеты «Красное знамя» 

было опубликовано письмо А. Разу
мова, в котором он предлагал на 68 
километре железной дороги в сторо
ну  ст. Тайги построить посадочную 
площадку для пассажиров, й  под
держиваю это предложение. Кроме 
этого, здесь целесообразно построить 
переезд, так ка к  по левую сторону 
линии размещены мичуринские са
ды. Многие мичуринцы имеют свои 
автомашины, мотоциклы, на которых 
ездят на участок. Раньше здесь был 
железнодорожный переезд, и восста
новить его нетрудно.

__________ И. ПАНОВ.

Благоустроить
улицу

Сотни рабочих заводов «Сибэлек- 
тромотор», манометрового и других 
ходят на работу по Казанской улице 
г . Томска. Улица эта неблагоустрое- 
на. Даже при небольшом дожде пе
шеходы вынуждены идти по трам
вайной линии, так ка к  дорога стано
вится труднопроходимой.

Коллективам этих крупны х пред
приятий следует сделать тротуар по 
улице Казанской от проспекта имени 
Кирова до улицы Енисейской, в; ЯНѴШЕВИЧ, .в . к о р н е е в а , 

с .  ЛЕБЕДЬ и другие. Всего 20  
подписей.

ХАНОЙ, 25 сентября. (ТАСС). 
«Встретим X X II съезд КПСС перевы
полнением производственных, пла
нов» —  такой плакат можно встре
тить Повсюду в Северном Вьетнаме: 
в Ханое, Х ® ^ е ,  Нам-Дине, Фу-То 
и других городах и  поселках стра
ны . В честь X X II съезда КПСС на 
трудовую вахту встали десятки за

водов и фабрик страны, в тон чмсл4 
прославленные воллективы Хайфон
ского цементного завода, суперфое* 
фатного завода в Лаокае, текстиль
ного комбината в Нам-Дине.

Партийные и  профсоюзные -орга
низации промышленных предприя
тий и кооперативов устраивают 
громкие читки  основных положений 
проектов Программы н  Устава КПСС*

Памяти великого китайского 
писателя

МОСКВА, 25 сентября. (ТАСС). 
Торжественный вечер, посвященный 
ЬО-летию со дня рождения великого 
китайского писателя Лу Синя 
(1 8 8 1 — 193 6), состоялся сегодня в 
Москве.

Писатели, активисты Общества 
советско-китайской дружбы, ученые 

Института народов Азии собрались в 
Центральном Доме литераторов, что
бы отметить эту дату.

На вечере присутствовали предсе
датель правления Общества советско- 
китайской дружбы, член Президиума 
Верховного Совета СССР А. А. Ан
дреев, посол КНР в СССР Лю Сяо, а 
также китайские студенты и аспиран
ты, обучающиеся в высших учебных 
заведениях столицы.

Вечер открыл Н. С. Тихонов, под
черкнувший, что вместе е китайским 
народом советские люди глубоко 
чтят и  уважают память великого ки 
тайского писателя Лу Синя, патриота 
и  общественного деятеля.

О ж изни и творческом пути  Лу Сж- 
ня рассказал присутствующим писа
тель В. П. Катаев. Он отметил, в ча
стности, что именно благодаря Лу 
Синю китайские читатели познако
мились с шедеврами мировой .литера
туры и с наиболее выдающимися 
произведениями русских и советских 
писателей. В. П, Катаев охарактери
зовал , Іу  Синя ка к  великого револю
ционного пиеателя-реалиста. Не зря, 
сказал он, в современном Китае Лу 
Синя называют «китайским Горь
ким».

На вечере выступили также один 
из первых переводчиков произведе
ний Лу Синя на русский язы к В. Я . 
Рогов, писатель С. П . Залыгин і  
другие.

Присутствующие тепло встретил! 
выступ.тение советника посольства 
КНР в СССР Чжан Инь-У.

В заключение состоялся концерт, 
в котором участвова.чи китайские 
студенты —  учащиеся московских 
вузов.

Ю. А. Гагарин принял приглашение 
посетить Цейлон

КОЛОМБО, 25 сентября. (ТАСС). 
Поверенный в делах Советского Со
юза на Цейлоне В. П. Степанов по
сетил сегодня премьер-министра 
Цейлона Сирнмаво Бандаранаике и 
заявил, что ему поручено сообщить 
ей, что первый космонавт Ю. А. Га

гарин сердечно благодарит премьер- 
министра и министра просвещения 
Цейлона за любезное приглашение 
посетить Цейлон. Ю. А, Гагарин бу
дет рад посетить Цейлон 31 октяб
ря 1 ноября.

Это большое кирончиое здание — будущий сельский Дом культу
ры. Сооружается он в одной вз бригад колхоза имени Сталина Ко« 
жевниковского района — в селе Бат^'рнно. Новый культурный очаг 
рассчитан на 250 мест. Он будет иметь большое фойе в  комнату от
дыха.

Се.чьскнй Дом культуры возводят колхозные строители.
С. ИВАНОВ.

На снимке: с тр о я ^ й с я  Дом культуры в селе Батурнцо.
Фото Ф . Хитриневича.
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Советская 
выставка 

служит делу 
мира

П АРИ Ж . 25 сентября. Кор
респонденты ТАСС Г. Драгунов 
и Ю. Лопатин передают: Вчера 
на советской выставке в Пари
же было особенно многолюдно: 
здесь отмечался день франко
советской дружбы. С раннего 
утра десятки тысяч парижан— 
многие целыми семьями — вли
вались через широкие двери в 
огромный павильон, в центре 
которого серебряной стрелой 
взмывает в небо советский кос
мический корабль. Тут не толь
ко парижане: у  входа на вы
ставку выстроилось около двух
сот автобусов из различных де
партаментов Франции — Гар, 
Ардеш, Нор, Вонлюз и др.

Дирекция выставки устроила 
прием, на которо.м присутство
вали руководители ассоциации 
«Франция — СССР». Ж ан Ме- 
десэн, мэр города Ниццы, по
братавшегося с советским горо
дом Ялтой, посол СССР во 
Франции С. А . Виноградов, 
иногочислеашые представители 
общественности.

Приветствуя устроителей вы
ставки. председатель ассоциа
ции «Франция — СССР» гене
рал Пети подчеркнул, что фран
цузы с большим интересом и 
вниманием следят за успехами 
Советского Союза. Он напом
нил о традиционной дружбе на- 
родов обеих стран, уходящей 
корнями в далекое прошлое и 
провершіной в суровых испыта
ниях. Пусть же эта выставка, 
сказал генерал Пети, служит 
интересам мира и дружбы 
Франции и  СССРІ 
. День франкоч:оветской друж
бы совпал с другим знамена
тельным событием: вчера вы
ставка принимала своего пяти
соттысячного посетителя. Им 
оказался 47-летний инженер из 
окрестности Парижа Раймон 
Гарнье. который, как он сказал, 
пришел на советскую выставку, 
чтобы «узнать много нового». 
От имени руководства выставки 
ему были вручены памятные 
подарки, среди них — модель 
первого советского искусствен
ного спутника Земли.

В  залах выставки наряду с 
французской звучит англий
ская, испанская, итальянская 
речь. Здесь можно встретить 
рабочего-металлиста из Сент- 
Этьенна в простом берете и свя
щенника из Шартра с орден
ской ленточкой участника дви
жения Сопротивления на сута
не. коренного парижанина и 
туриста из Аргентины, который 
из четырех дней своего пребы
вания в Париже полдня посвя
щает советской выставке.

Люди не просто проходят ми
мо экспонатов. Они подолгу ос
танавливаются около них, ос
матривают со всех сторон, зада
ют советским специалистам мае-

вопросов, делают записи в 
блокнотах, щелкают затворами 
фотоаппаратов.

Бомбы рвутся, 
власти

бездействуют
ПАРИЖ . 25 сентября. (ТАСС). 

Ультраколониалистские элементы 
в Алжире и в метрополии при 
полном попустительстве со сторо
ны французских полицейских вла
стей с каждым днем усиливают 
свои провокационные выступления, 
требуя присоединения Алжира к 
Франции.

По сообщениям парижской печа
ти. в течение последних двух дней 
во многих алжирски.т городах по 
приказу руководителей «секретной 
вооруженной организации» были 
проведены массовые антиправи
тельственные манифестации.

В городах Оране. Боне я Фи 
липпвиле, несмотря на сосредоточе
ние крупных подразделений ар
мии. жандармерии и полиции, 
«ультра» неоднократно устраивали 
демонстрации на центральных ма
гистралях и площадях с лозунгами 
«секретной вооруженной организа
ции», В Боне фашиствующие мо
лодчики разгромили и подорвали 
несколько магазинов. В Оиди-бель- 
Аббесе свыше пятисот различных 
автомашин, украшенных флагами 
и лозунгами «секретной вооружен
ной оргаііизаіщи», длительное вре
мя циркулировали по центральным 
улицам города. Полицейские и 
жандармы не сделали ни малей
шей попытки вмешаться.

В  самом центре французской 
столицы «ультра» взорвали не
сколько новых бомб.

Демократическая обществен
ность страны, выражая свое возму
щение наглыми и безнаказанными 
действиями «ультра», требует 
принятия против них, суровых мер 
наказания.

БЕРЛИН, 25 сентября. (ТАСС). 
На вчерашнем вечернем заседании 
Международной профсоюзной кон
ференции продолжались прения. 
Секретарь Единого профсоюзного 
центра чилийских трудящихся А р
туро Мирандо отметил в своей ре
чи. что реакционные круги Чили 
распространяют ложь о первом 
германском государстве рабочих и 
крестьян и его мероприятиях от 
13 августа, а также о советских 
предложениях по заключению мир
ного договора с Германией. Одна
ко мы сделаем все, чтобы донести 
правду до трудящихся и мобилизо
вать их на осуществление реше
ний, которые примет конференция, 
подчеркнул А. Мирандо,

Выступивший далее секретарь 
Национальной федерации служа
щих из Венесуэлы Хермино Кар
рера сообщил, что его профсоюз, 
не входящий ни в какую междуна
родную профсоюзную организа
цию, принял заявление по герман
скому вопросу, в которо.м содер
жится требование о скорейшем за
ключении мирного договора с Гер
манией и нормализации положения 
в Западном Берлине.

Последним в ходе прений вы
ступил член исполкома Конфедера
ции трудящихся Латинской Аме
рики X. Труикчанк-Гарсиа. (Мек
сика), Он высказался в поддержку 
предложений о скорейше.м урегу
лировании германской проблемы 
мирным путем. Как подчеркнул 
оратор, превращение Западного 
Берлина в вольный демилитаризо
ванный город является основной 
предпосылкой для решения всех 
спорных международных проблем 
и для мирного сосуществования на
родов.

Затей участники конференции 
единогласно приняли меморандум 
правительствам СССР, С Ш А , Ан
глии, Франции. ГДР и Ф РГ по во
просу о заключении германского 
мирного договора и о мирном ре
шении проблемы Западного Берли
на. а также обращение к  трудя
щимся и профсоюзам Ф РГ и обра
щение к  трудящимся всех стран 
мира.

В  обращении к  трудящимся и 
профсоюзам Ф РГ участники кон
ференции заявляют: Мы обраща
емся к  еа.м потому, что серьезная 
военная опасность, с которой без
отлагательно необходимо бороться, 
создается происка.ми и провока
циями милитаристов, вновь при
шедших к  власти в вашем государ
стве при поддержке тех же самых 
монополий, которые в свое время 
поставили у власти Гитлера, и с

М еж дународная 
проф сою зная 

конференция в Берлине 
закончила свою 

р а б о т у

помощью американских империа
листов.

Пользуясь отсутствием мирного 
договора, потворством и попусти
тельством западных держав, пред
намеренно нарушивших Потсдам, 
ские соглашения с целью возрож
дения германского милитаризма, 
боннское правительство и военные 
круги вашего государства ускоря
ют вооружение бундесвера и тре
буют оснащения его атомным ору- 
жгием. В течение последних лет 
они превратили Западный Берлин 
в центр международных провока
ций. Кампания клеветы и подстре
кательства к  войне против ГДР и 
социалистических стран особенно 
усилилась за последние месяцы. 
Воинствующие круги готовили в 
самое ближайшее время кровавую 
провокацию. В этих условиях, ука
зывается далее в обращении, пра
вительство ГДР с согласия госу
дарств — членов Варшавского 
пакта приняло 13 августа 1961 
года меры безопасности, которые 
были необходимы. ГДР нанесла 
таким образом серьезный удар по 
провокаторам в интересах трудя
щихся и германского народа, дела 
международного рабочего класса, 
дела мира. Чтобы воспрепятство
вать развязыванию военного конф
ликта, указывается в обращении, 
необходимо безотлагательно под
писать мирный договор с двумя 
германскими государствами и осу
ществить мирное урегулирование 
вопроса о Западном Берлине. Мир
ный договор явится самым эффек
тивным средством сохранения ми
ра в Европе и во всем мире. Он бу
дет способствовать решению про
блемы всеобщего и полного разору
жения, к  которому стремятся ог
ромные массы трудящихся. Мы 
призываем вас умножить ваши 
усилия и вместе с нами решитель
но бороться за достижение этих 
целей.

Участники конференции, гоіво- 
рится в обращении к  трудящимся 
всех стран мира, выступая от име
ни более 114 миллионов трудя
щихся, призывают международный 
рабочий класс к  бдительности и к  
единству действий во имя сохра
нения мира.

'О КЛАССА
Мы считаем, что в настоящее 

время из Западной Германии исхо
дит наибольшая опасность для де
ла мира и что в любой момент не
нормальное положение в Западном 
Берлине может привести к  опас
ным провокациям. Безотлагатель
ное заключение германского мир
ного договора является жизненной 
и срочной необходимостью для то
го, чтобы сохранить мир во всем 
мире.

Спустя 16 лет после разгрома 
гитлеровской армии, указывается 
далее в обращении, из-за отсутст
вия мирного договора Ф Р Г стала 
одной из самых милитаризованных 
держав Западной Европы. Ее ар
мия, укомплектованная нацистски
ми офицерами и оснащенная но
вейшими видами обычного воору
жения, подготовлена к  тому, чтобы 
быть оснащенной смертоносным 
ядерным оружием. Эта армия ста
ла главной силой в НАТО. В ми
литаристском угаре боннские пра
вители открыто заявляют о том, 
что отныне они имеют право рас
полагать атомным оружием.

Агрессоры стремятся претво
рить в жизнь свои планы, в первую 
очередь через Западный Берлин, 
находящийся в самом центре ГДР 
и превращенн^>ій при соучастии 
западных держав в базу шпионажа 
и провокаций. Они планировали 
осуществить осенью 1961 года на
падение на ГДР, что явилось бы 
началом третьей мировой войны.

Трудящиеся ГДР сорвали эти 
планы, решительно осуществив 
предупредительные меры, приня
тые их правительством на грани
цах с Западной Германией и За
падным Берлином.

Сегодня, как никогда, заключе
ние германского мирного договора 
является необходимы.м. Бесконеч
ная проволочка с решением этой 
проблемы более нетерпима. Это 
становится опасным. Очаг войны, 
который уже давно тлеет в сердце 
Европы, должен быть потушен.

Безотлагательное заключение 
германского мирного договора яв
ляется глаівной проблемой сохране
ния мира. Оно открыло бы путь к 
всеобщему и полному разоруже
нию, а также к  мирному сосущест
вованию в будущем.

С заключительным словом вы
ступает председатель ВФ П А. Но
велла. Он провозглашает здравицу 
в честь международной солидар
ности рабочего класса и борьбы за 
всеобщий мир. Присутствующие 
встречают ее долгими, продолжи
тельными аплодисментами.

Конференция объявляется за
крытой.

Митинг трудящихся 
Берлина

БЕРЛИН, 25 сентября. Коррес
пондент ТАСС В. Селиверстов пе
редает;

Сегодня в Берлине состоялся 
большой митинг трудящихся Бер
лина по случаю окончания работы 
Международной профсоюзной кон
ференции за заключение герман
ского мирного договора, за мирное 
решение западноберлинской про
блемы. против военных провока
ций. На митинге выступили с ре
чами руководящие деятели между
народного профсоюзного движе
ния: генеральный секретарь Все
мирной федерации профсоюзов 
Луи Сайян, председатель ВЦСПС 
В. В. Гришин, генеральный секре
тарь Всеобщей конфедерации тру
да Франции Бенуа Фрашон, пред
седатель правления Объединения 
свободных немецких профсоюзов 
Г. Варике, секретарь Конфедера
ции трудящихся Кубы Хесус Сото, 
член президиума Генерального со
вета профсоюзов Японии С. Суд- 
зуки.

Луи Сайян в своей речи под
черкнул, что Международная проф. 
союзная конференция е Берлине 
показала большую классовую со
лидарность рабочих всех стран и 
всех континентов с их братьями и 
сестрами в ГДР. Заключение мир
ного договора, заявил он, не может 
быть и не будет больше делом де
сятилетий. Оно будет делом не
скольких месяцев. В этом рабочие 
всего мира так же убеждены, как и 
вы. и они требуют, так же настой
чиво. как и вы, чтобы это урегули
рование не затягивалось. Всемир
ная федерация профсоюзов есть и 
останется верным братским союз
ником рабочего класса ГДР и тру
дящихся масс Западной Германии.

Л, Сайян указал на большое 
значение документов, принятых на 
конференций. Эти документы, ска
зал Сайян, оправдывают целиком 
и полностью ту оценку, которую 
дал конференции товарищ 
Н. С. Хрущев в своем послании,

когда он выразил уверенность, что 
конференция сыграет большую 

роль в мобилизации трудящихся и 
прѳфсоюзов Европы и всего мира 
на борьбу за заключение герман
ского мирного договора и мирное 
решение западноберлинской про
блемы.

От имени советских профессио
нальных союзов, от имени рабочих 
и служащих Советского Союза 
председатель ВЦСПС В. В. Гри
шин горячо приветствовал трудя
щихся. Он подчеркнул, что приня
тые Международной профсоюзной 
конференцией в Берлине важные 
документы полностью отвечают 
миролюбивым стремлениям всех 
нардов. Советский народ, вынес
ший на своих плечах основную тя
жесть минувшей войны против 
гитлеровского фашизма, считает, 
что сегодня, 16 лет спустя после 
ее окончания, необходимо покон
чить с остатками второй мировой 
войны.

В. В. Гришин отметил, что проф
союзы и трудящиеся СССР с пол
ным единодушием встретили ме
ры, направленные на дальнейшее 
укрепление оборонной мощи Совет
ского Союза и всего лагеря мира.

В. В. Гришин приветствовал ме
ры по укреплению границ, приня
тые в Берлине правительством 
ГДР, Трудящиеся ГДР могут 
быть уверены, что наш народ, 
могучее Советское государст
во не оставит их в это трудное вре
мя, поддержит их в справедливой 
борьбе всеми имеющимися у него 
силами и средствами.

Герберт Варнке в своей речи 
выразил сердечную благодарность 
Всемирной федерации про^ою зов, 
участникам Международной проф
союзной конференции за поддерж
ку  трудящихся ГДР в их борьбе за 
укретление своего социалистиче
ского государства против агрессив
ных происков западногерманского 
империализма, за заключение гер- 
ііанского мирного договора.

мГолос американского народа должен 
быть услышан“

БЕЛЬГИЯ. Как сообщило агентство Бельга, рас- 
лростраинвшее этот снимок, в одно вз воскресений в 
Брюсселе состоялась демонстрация протеста против 
западногерманских военных баз на территорий стра

ны, Демонстранты, идущие во главе колонны, несут 
транспарант с надписью «Умирать за немецких ре
ваншистов? Молодежь говорит — нет!».

(Фотохроника ТАСС).

Покончить с сепаратистской 
кликой

НЬЮ -ЙОРК. 25 сентября. Кор
респондент ТАСС Л. Пономарев 
передает:

Вчера закончилась двухдневная 
национальная конференция за де
мократические права, проходившая 
в спортивном ^|^дд.«Сант Николас 
арена». Эта конференция была ор
ганизована в целях мобилизации 
американской общественности про
тив применения закона Маккарэ- 
на и закона Смита, по существу 
ликвидирующих остатки и без того 
урезанных буржуазно-демократи
ческих свобод в Америке. Именно 
на основании этих законов верхов
ный суд С Ш А  в июне 1961 года 
принял постановление об обяза
тельной регистрации Коммунисти
ческой партии С Ш А  и всех ее чле
нов как «иностранных агентов». 
Участники национальной конфе
ренции за демократические права 
единодушно приняли обращение к 
американскому народу и одобрили 
программу действий. Конференция 
призвала весь американский народ 
выступить в защиту гражданских 
прав и добиваться пересмотра за
конов Маккарэна и Смита, а также 
решеьшя верховного суда о реги
страции Компартии С Ш А.

В этих законах и решении суда, 
подчеркивается ѳ обращении, го

ворится. что они направлены про
тив коммунизма, но на самом деле 
ОКИ наносят удар по демократяи в 
целом. «Пусть люди в каждом го
роде, в каждой организации и цер
ковной Общине. — говорится да
лее в обращении, — возвысят свой 
голос, пусть правительство в Ва
шингтоне знает, что вся Америка 
не согласна с законами Смита и 
Маккарэна, посягающими на наши 
основные права.

Народ не должен допустить по
вторения маккартизма. Мы обра
щаемся ко всем мужчинам и жен
щинам, кому дорога демократия, 
пусть звучат ваши голоса по всей 
стране, пока не будут восстановле
ны основные свободы. Пусть зна
ют, что наш народ полон решимо
сти быть свободным». В обраще
нии содержится также призыв к 
президенту С Ш А  объявить амни
стию всем политическим заклю
ченным.

В одобренной конференцией 
программе действий предусматри
вается широкая организация мест
ных комитетов, проведение мощ
ных демонстраций, пикетирований, 
использование печати, радио и те
левидения для достижения постав
ленных целей. Голос народа, гово
рится в заключение программы 
действий, должен быть услышан,

Выступление Дж. Кеннеди в ООН
НЬЮ -ЙОРК, 25 сентября. 

(ТАСС). Сегодня на пленарном за
седании Генеральной Ассамблеи 
ООН в общей политической дис
куссии выступил с речью прези
дент С Ш А  Кеннеди. Он остановил
ся на деятельности Организации 
Объединенных Наций, вопросе о 
разоружении, на так называемом

НЬЮ -ЙОРК, 25 сентября. 
(ТАСС). По сообщениям из Лео
польдвиля, там состоялись заседа
ния конголезского правительства, 
посвященные обсуждению положе
ния в Катанге в связи с отказом 
командования войск ООН довести 
до конца операцию, начатую с 
целью удалить бельгийских и дру
гих иностранных советников и 
офицеров из жандармерии мятеж
ника Чомбе. В поступивших сооб
щениях указывается, что оконча
тельное решение еще не принято,

В то же время патриотические 
силы страны и. в частности, под
разделения национальной армии, 
возглавляемые генералом Викто
ром Лундулой, заявляют о своей 
готовности самостоятельно, без 
помощи ООН. покончить с сепара
тистской кликой Чомбе с тем. что
бы завершить объединение респуб
лики.

По сообщению корреспондента 
агентства АП, генерал Лундула в 
телеграмме премьер-министру Аду- 
ле заявляет, что. как только будет 
получен приказ правительства, его 
войска вступят в Катангу.

Призывая правительство пред
принятъ энергичные действия с 
целью пресечь происки катангских 
сепаратистов, леопольдвильская га
зета «Матэн» пишет: Конголез
ский народ заявляет, что не может 
быть и речи о примирении с Чом

бе. ООН должна продолжать свои 
действия в этой' провинции. Катан
га должна быть воссоединена с 
республикой.

Корреспондент отмечает, что в 
эти напряженные дни западные 
дипломаты делают все возможное, 
чтобы помешать конголезскому 
правительству разрешить пробле- 
му Катанги силой. Как известно, 
все попытки правительства Адулы 
ограничиться мирными средствами 
были сорваны Чомбе и стоящими 
за его спиной западными империа
листическими кругами. Вопреки 
своим неоднократным заверениям 
в том. что действия войск цент
рального правительства против Ка
танги б,удут рассматриваться как 
полицейская акция и ООН не бу
дет в них вмешиваться, высокопо
ставленные представители ООН, 
по словам корреспондента, tioMora- 
ют дипломатам западных стран 
«убедить» правительство не посы
лать войска в Катангу.

«Как сообщают. — пишет кор
респондент. —• генерал Мобуту вы
ступает против наступления на Ка
тангу и неоднократно отказывался 
отвечать на вопрос, предпримет ли 
он такое наступление».

Мобуту до сих пор сохраняет 
контроль над частями конголез
ской армии в Леопольдвиле и Эк
ваториальной провинции.

Мужество алжирских патриотов
П АРИ Ж , 26 сентября. (ТАСС). 

Алжирские патриоты, попавшиеся 
в руки французских властей, ведут 
себя мужественно и с достоинст
вом на устраиваемых над ними 
процессах. По сообщению агентства 
Франс Пресс, вчера в военном три
бунале Страсбурга 16 алжирских 
патриотов отказались встретить 
суд стоя. Они встали лишь для

того, чтобы стоя почтить минутой 
молчания память своих товарищей, 
павших в борьбе против колониза
торов. Минута молчания сменилась 
патриотической песней сражающе
гося Алжира, которую дружно за
пели все подсуди.мые. Председа
тель трибунала вынужден был ос
вободить зал от публики и переие- 
сти заседание.

«берлинском кризисе» и вопросе 
о колониализме.

На ф утбольны х 
полях

Состоялись очередные игры на 
первенство СССР среди команд 
класса «Б» шестой зоны. Встречи 
закончились со следующими ре
зультатами: С КА  (Новосибирск)— 
С КА  (Хабаровск) — 0:0, «Темп» 
(Барнаул) — «Луч» (Владивосток) 
1:0, «Локомотив» (Красноярск) — 
«Забайкалец» (Чита) — 10:0. «Хи
мик» (Кемерово) — «Амур» (Бла
говещенск) — 2: 1 , «Металлург» 
(Сталинск) — «Авангард» (Комсо- 
мольск-на-Амуре) — 3:0 «Анга
ра» (Иркутск) — «Байкал» (Улан- 
Удэ) — 0:0.

Замечательно трудятся сейчас на 
полях сотни механизаторов нашей 
области! Они стараются вовремя в 
без потерь убрать и вывезти урожай. 
Потоком идут автомашины на склады 
«Заготзерно», томский элеватор. Па 
многих из них красные флажки. По 
ним мы узнаем —  за рулем передо
вики. Порой .так и хочется остановить 
одну из таких машин и сказать води
телю:

—  Спасибо тебе, товарищ!
И обидно, когда в дружной семье 

шоферов встречаются нечестные 
люди.

Неделю назад с турунтаевской фер
мы совхоза «Победа» Туганского рай
она возил зерно на томский элеватор 
шофер автомашины Томского автохо
зяйства iNj 3 Воробьев А. Н. Скучной 
показалась ему эта работа. И вот, 
12 сентября Воробьев решил превра
тить последний дневной рейс в весе-

Куда привела „горЬкая“
лую прогулку, прихватив по дороге 
пол-литра водки, он. прибыл на ток и 
поставил автомашину под погрузку. 
Пока колхозники нагружали машину, 
водитель тоже успел «нагрузиться». 
А затем потерял ориентировку и на
правил машину в сторону, противо
положную от Томска. Поначалу 
пути все, казалось, шло хорошо. Пра
вая и левая стороны были на своих 
местах, но затем в голову пришло: 
«больше газа —  меньше ям». Не ис
пытать ли это на практике? Испы
тал. И лаже не почувствовал, как на 
одпом из ухабов открылся задний 
борт. Еще один ухаб и —  машина 
оказалась в кювете.

Перед пьяными глазами предстали 
—  открытый борт, наполовину пу 
стой кузов, участок дороги, обильно 
засыпанный зерном. Пришла мысль

об убытке, за который придется рас
считываться из собственного карма
на. И Воробьев решил ночью за
браться на ток мазаловской фермы 
того же совхоза и... запустить руку 
в государственный карман.

Но вор был пойман с поличным и 
арестован органами милиции Тугап- 
ского района. Установлено, что на 
участке дороги в 8 километров им 
«высеяно» 1.350  килограммов пше
ницы. Столько же Воробьев пытался 
украсть.

Пьяница и расхититель обществен
ного добра привлечен к  ответственно
сти.

Е. ЦАРЕГРАДСКИЙ, 
прокурор Туганского района.

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

Широкоэкпанный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал. 27 сентября —.
художественный фильм «Неиз.
вестная женщина». Сеансы: 12, 2, 
4, 6, 8, 10. Дети до 16 лет не до
пускаются.

27 сентября для детей — худо
жественный фильм «Трижды вос
кресший» (обычный вариант). 
Начало сеанса в 9 часов. Цвет
ной художественный фильм 
«Новый футбольный мяч». Нача
ло-в 10-30.

Зеленый зал. 27 сентября — 
широкоэкранный фильм «Самолет 
уходит в 9». Сеансы: 10-10, 12-10,
2-10, 4-10, 6-10, 8-10, 10-10.

Кинотеатр имени М . Горького
Большой зал. 27 сентября — 

цветной художественный фильм 
«Первые испытания» (вгорая се
рия). Сеансы: 9-30, 11-15, 1. 2-50. 
4-40, 6-30, 8-20, 10-10. Малый
зал. 27 сентября — новый цвет
ной художественный фильм «Люди 
голубых рек». Сеансы: 9-30, 11,
12-30, 2, 3-30. 5-10, 6-50, 8-30, 
10-10.

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники

27 сентября — цветной художе
ственный филь.м «Таинственная 
находка». Сеансы: 10, 11-35, 1-10, 
2-45, 4-20 и цветные докумен
тальные фильмы «От Сухуми до 
Батуми», «Сингапур». Сеансы: 6, 
7. 8, 9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
Большой зал. 27 сентября — 

новый цветной художественный 
фильм «Первые испытания» (вто
рая серия). Сеансы: 9. 10-45, 12-30,
2- 15, 4, 5-45. 7-30, 9-15, 11. Ма
лый зал. 27 сентября — но
вый художественный фильм «Ай
на». Сеансы: 10. 11-30, 1, 2-30,
4. 5-30. 7. 8-30, 10.

Городской сад
27 сентября — цветной художе

ственный фильм «Первые испыта
ния» (первая серия). Сеансы: 1-40,
3- 30, 5-20, 7-10, 9. Касса работает 
с 1 часа дня.

Клуб вмени Сталина
27 сентября — «Письмо незна

комки». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 
10. Дети до 16 лет не допускают
ся. Для детей — «Сомбреро». На
чало в 11 часов утра.

м ш л л л п п і і л т і л

Среда, 27 сентября
12.30. Программа составлена 

старшими школьниками. 18.30. 
Композиция «Идущим в завтра*. 
18.50. Новинки документального 
кино. 19.40. Концерт «Вечерние 
мелодии». 20.15. Телевизионные 
новости. 20.30. Киноповесть 
«Карьера Димы Горина».

Редактор В. А. КУЗЬМ И ЧЕВ.

Станции Томск-П на постоян
ную работу срочно требуются: 
стрелочники и сцепщики.

Обращаться: станция То.мск-П, 
к начальнику.

Томскому областному драмати
ческому театру требуются на по
стоянную работу: столяр, рабочие 
сцены, художник-декоратор, убор
щицы, реквизитор.

Обращаться: г. Томск, ули
ца Нахановича, 4.

Томскому хлебокомбинату требу
ются: печники и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14, отдел кад
ров. 5 — 4

Автохозяйству №  14 Томского 
стройтреста № 97 требуются: то
кари, газосварщики, автослесари, 
шоферы, плотники, крановщики, 
слесарь-сантехник, кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица
Северо-Казанская, 1-а.

Томскому отделению военторга 
требуются на постоянную работу: 
официантки, грузчики, технички в 
столовую и в отъезд: продавцы,
калькулятор в повар-бригадир.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, отдел кадров. 2 — 2

Томскому политехническому ин
ституту требуются: инженер в хо
зяйственный отдел, старший инже
нер в лабораторию резания метал
ла, машнмнсткн, курьер, комен
дант, плотники, столяры, кровель- 
щики.жестянщнкн, охранники, 
стекольщик. дворник, печник, 
уборщицы.

Обращаться: г . Томск. про
спект имени Ленина, 30, отдел 
кадров.

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрой* 
требуются: механик, мастер по ме
таллообработке, столяры, кочега. 
ры, слесари, станочники, разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 3 — 2

Заводу «Томкабель» срочно тре
буются: мастер по ремонту желез
нодорожной ветки, автокрановщи
ки, квалифицированные слесарв- 
цодопроводчикн, электромонтеры, 
слесари и кочегары. Одиноким в 
порядке очереди предоставляется 
общежитие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Соляная, 4. бюро пропусков.

3 — 2
Гр-н М олодцов А натоли й  Н иколае

вич. п р о ж и в а ю и ііій  в г. Том ске , у л и 
ца М инина. 45. ив. 20. возбуж дает 
дело о расторж ени и  брака  о гр -ко й  
М олодцовой Эммой А скаро вной , про
ж иваю щ ей а г. Том ске, поселок Сте* 
пановка . ули ца Ново-Карьерная.

Дело будет рассм атриваться  в  
Том ском  городском  народном суде.

Гр-ка Волош ина Ф едосия Его*
Йовна, прож иваю щ ая  в г. Томске, 

р ку т с ки й  тр а кт , к и р п и ч н ы й  завод, 
28. НВ. 12, возбуждает дело о растор. 
ж е н и н  брака  е гр -ном  В оло ш ины и 
Владимиром М ихайловичем , п р о ж и 
ваю щ им в В итебской области, Р о м  
сонскиИ  район, местечко  Ю ховнчн , 

Дело будет расом атриваться в  
народном суде Р оссонского  района.
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